

LA UNION CATÓLICA.

Diario Independiente.

EDITOR RESPONSABLE. "La Unión Católica."

REDACTOR Y ADMINISTRADOR. José M. Sánchez G.

Hoc est victoria que vincit munus, natus nostra.
1^a Joan V, 4.

Obi enim sunt duo vel tres congregati
in nomine meo, ibi sum in medio eorum.
(Math. XVIII, 20).

San José, viernes 10 de Julio de 1896.

ADMINISTRACION
CALLE 19, SUR, NOS. 153-159.

Apartado del correo, 147.

Correspondencia en París para anuncios y reclamos:

MR. A. LORETTE, rue Caumartin, 61.

CONDICIONES.

Suscripción por un mes..... \$ 1-00
Número suelto del día..... 0-10
"..... atrasado..... 0-20
Avisos y comunicados, precio convencional.

PAGO ANTICIPADO.

La Religión Católica Apostólica Romana, es la del Estado, el cual contribuye á su mantenimiento, sin impedir el libre ejercicio en la República, de ningún otro culto que no se oponga á la moral universal ni á las buenas costumbres.

(Art. 51 de la Constitución Política).

La enseñanza primaria de ambos sexos es obligatoria, gratuita y costeada por la Nación. La dirección inmediata de ella corresponde á las Municipalidades, y al Poder Ejecutivo la suprema inspección.

(Art. 52 *ibidem*).

Todo costarricense ó extranjero es libre para dar ó recibir la instrucción que á bien tenga, en los establecimientos que no sean costeados con fondos públicos.

(Art. 53 *ibidem*).

Todos los habitantes de la República tienen el derecho de reunirse pacíficamente y sin armas, ya sea con el objeto de ocuparse de negocios privados, o ya con el de discutir asuntos políticos y examinar la conducta pública de los funcionarios.

(Art. 33 *ibidem*).

Ninguno puede ser inquietado ni perseguido por acto alguno en que no infrinja la ley, ni por la manifestación de sus opiniones políticas.

(Art. 36 *ibidem*).

Todos pueden comunicar sus pensamientos de palabra ó por escrito, y publicarlos por medio de la imprenta, sin previa censura, quedando responsables por los abusos que cometan en el ejercicio de este derecho, en los casos y del modo que la ley establezca.

(Art. 37 *ibidem*).

Los funcionarios públicos no son dueños sino depositarios de la autoridad. Están sujetos á las leyes y jamás pueden considerarse superiores á ellas.

(Art. 19 *ibidem*).

PIENSAMIENTO.

Puesto que el principal instrumento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la imprenta, conviene que los católicos opongan la buena á la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.

Enc. de LÉON XIII.

CALENDARIO.

JULIO. Este mes tiene 31 días.

Viern. 10.—Santos Januario, Félix, Felipe, Silvano, Vital, Alejandro y Marcial, mrs., hijos de santa Felicitas, santa Rufina y santa Segunda mártires.

"LA UNION CATÓLICA."

DE LA
Exhibición de Educación Católica
EN LA
EXPOSICIÓN UNIVERSAL COLOMBINA
DE
Chicago, 1893.

Recientemente se ha llevado á cabo la publicación de esa grandiosa obra, después de haberse arreglado de la manera más satisfactoria algunas dificultades que la habían demorado en el inmediato tiempo que se había propuesto efectuarlo, por cuyo motivo habíamos tenido que suspender el análisis que á fines del año próximo pasado habíamos iniciado.

Al celebrar tan importante suceso, cabemos hoy el singular placer de someter á la más solicita consideración de nuestros lectores el explícito prospecto que acabado de llegar á nuestras manos nos apresurámos á comunicarles, bajo la más perfecta seguridad del anhelo que su lectura despertará, á fin de conseguir, en propio, una manifestación tan convincente del asombroso progreso del Catolicismo en la Gran República, merced á las garantías de qué allí goza, para luego meditar en cuánto lo qué desearse ocurría donde quiera que al Catolicismo se priva de esas garantías, denigrándole, insultándole, calumniándole, ofuscándole, persigiéndole, hostilizándole con la premeditada temeridad de cuanto cabe en la bárbara práctica de vergonzoso y odioso fanatismo, escurrantismo y retroceso, como lo es sin duda, ni réplica posible alguna, la arbitrariedad, violencia y crueza del inicio monopolio absoluto por el Estado de la enseñanza nacional, en sentido fatal y funestamente opuesto á los derechos que en esa gravísima parte de existencia y vida, únicamente corresponden á la iniciativa, á la dirección y á la responsabilidad de los padres de familia. Esas importantes reflexiones se desprenden y resultarán en mayor abundancia y provecho general, con la atenta lectura de la grandiosa obra y la inmediata comparación de la absoluta libertad de enseñanza católica en la Gran República, donde para cada católico se encuentran cinco ó seis protestantes, con la casi absoluta negación de esa misma libertad en tantas pretendidas Repúblicas donde para cada protestante hay centenares y miles de católicos.

En la librería de don Antonio Font, en esta capital, están para llegar algunos ejemplares de la obra ya completa, y pueden obtenerse por su medio las suscripciones que se deseen, en las mejores condiciones de economía y de diligencia, según no ha cesado

de procurarlo hasta ahora para asegurarse tan bello complemento en su importante establecimiento.

Siendo el prospecto de alguna extensión, dividiremos en 4 ó 5 partes su íntegra traducción, la que comenzamos hoy con todo el entusiasmo de nuestra propia emoción y esperanza por el bien que nos prometemos de nuestra tarea, en el concepto del desagravio de nuestra alarmante dolencia de enseñanza pública, y por tanto de levantarse y encaminarse hacia el glorioso nivel de justicia y verdadero progreso, como prueba de más efectiva y enviable civilización, qué entre tantas naciones tan señaladamente y con tan incontestable superioridad distingue á la Gran República de los Estados Unidos.

Dice textualmente así:

I.
En su primera página con un bellísimo grabado de la estatua del Arzobispo Fechan y de las obras exhibidas en el Departamento de la Diócesis de Chicago.

LA ESPERANZA DE UNA NACIÓN.

LA SEGURIDAD DE UNA NACIÓN, depende de la verdadera educación de SU JUVENTUD CATÓLICA.

Así lo explica magníficamente la Historia ilustrada y descriptiva, titulada:

“LA EXHIBICIÓN DE LA EDUCACIÓN CATÓLICA
en la Exposición Universal Colombina de 1893 que acaba de publicarse con autorización del Reverendísimo J. J. Spalding D. D., Obispo de Peoria, Estado de Illinois, y bajo la especial inspección superior del Reverendo Hermano Maurician, F. S. C.

Es esta obra de íntimo interés para cada uno de los prelados y sacerdotes, creadores y promotores de nuestras escuelas católicas, á cuya inteligencia y celo emprendedor las Exhibiciones de Educación Católica deben su existencia, siéndolo, también, para todo educador eclesiástico religioso y seglar bajo cuya hábil dirección se ha hecho posible la más extensa, la más completa no menos que la más meritoria exhibición colectiva que jamás se ha visto en el mundo, cuya publicación es la primera en su género que en cualquier país ó en cualquier idioma haya salido á luz.

Hermoseada con más de 200 grabados de medio tono sacadas de las únicas fotografías originales de paciente que por ese derecho no podrán reproducirse en ninguna otra publicación, impresa con tipos nuevos, grandes y claros sobre papel satinado que sólo se ocupa para obras artísticas, forma en su conjunto una incomparable galería de cuadros con

un copioso tesoro de joyas del arte católico.

Constituye para nuestros profesores y nuestros discípulos, un espléndido recuerdo, que ninguna de las publicaciones de arte de este siglo ha superado y acaso pocas han igualado.

Es un poema épico en prosa, único en su carácter portentoso y trazado de tal manera que demuestra claramente al entendimiento de todos sus lectores que las Escuelas Católicas de los Estados Unidos de América están entre las más brillantes alhajas de esta Nación, que en poco más de un solo siglo ha crecido desde un puñado de colonos á setenta millones de seres libres.

Para todo educador es este libro un gran estudio pedagógico, en tanto que ilustra y describe ampliamente los resultados prácticos de Educadores en cada ramo de Literatura, Ciencia, Artes, esfuerzos industriales y Kindergarten.

Para toda familia, y especialmente aquellas cuyos hijos hayan contribuido con su labor á esta colossal empresa, será una prenda de la más íntima estimación.

Para todo el que haya visitado la maravillosa Exposición Universal será un recuerdo de mayor valor, así como proporcionará á los que no hayan podido visitarla una idea inteligente de lo que en ella han manifestado los Educadores Católicos.

Para los jóvenes y las jóvenes y aun para los niños será un valiosísimo estudio para inspirarles la noble ambición de superar en el desarrollo de las facultades y de los talentos que de Dios hayan recibido.

Millares de Católicos han oido hablar de ella!

Millones de Católicos están en espera de obtenerla!

El tamaño de esta magnífica Obra es de 12 pulgadas por 16.

Cartago, 10 de Julio de 1896
SAN JOSE
COSTA RICA
Señor Redactor de

LA UNIÓN CATÓLICA

San José.

(Concluye).

Teorema 7º

Un número es divisible por 37 cuando, disminuido en una cantidad de tres cifras iguales á su último guarismo significativo, prescindiendo del 0, si éste es el último, y este resto disminuido en una cantidad de tres cifras iguales, á su último guarismo significativo, prescindiendo del 0 último, y así sucesivamente, resulta 0 ó un múltiplo de 37.

Porque toda cantidad de tres cifras iguales es múltiplo de 37, etc.

$$111 = 3 \times 37 - 222 = 6 \times 37 \quad 333 = 9 \times 37$$

$$444 = 12 \times 37 \quad 555 = 15 \times 37 \quad 666 = 18 \times 37$$

$$777 = 21 \times 37 \quad 888 = 24 \times 37$$

$$999 = 27 \times 37$$

Ejemplo:

13.186.171	divisible por 37
111	
13186060	
666	
1317940	
444	
131350	
555	
125850	
888	
370=10x37	

Teorema 8º

Un número es divisible por 41 cuando, suprimida su última cifra y del resto el cuádruplo de la misma; y de lo que queda se suprime la última cifra, y del resto el cuádruplo de la misma, y así sucesivamente, resulta o ó un múltiplo de 41.

Porque todo número cuyas decenas sean el cuádruplo de sus unidades es múltiplo de 41.

$$\begin{array}{lll} 82=41 & 123=41 & 164=41 \\ 205=41 & 246=41 & 287=41 \\ 328=41 & 369=41 & \end{array}$$

Ejemplo:

1.404.455	divisible por 41.
20	

14042(5
20

1402(2
8

139(4
16

12(3
12

0

Teorema 9º

Un número es divisible por 43 cuando, suprimidas sus unidades y de sus centenas una cantidad igual al triple de sus unidades; y del resto se suprime la cifra de las unidades, y de las centenas del resto se suprime una cantidad igual al triple de la cifra de las unidades de dicho resto, y así sucesivamente, resulta o ó un múltiplo de 43.

Porque todo número cuyas centenas sean el triple de sus unidades y tenga o en el lugar de las decenas es múltiplo de 43, etc.

$$\begin{array}{lll} 301=43 & 602=43 & 903=43 \\ 204=43 & 1505=43 & 1806=43 \\ 2107=43 & 2408=43 & 2709=43 \end{array}$$

Ejemplo:

1.012.349
27

10096(4
12

997(6
18

817=43

CLODOMIRO PICADO L.

BRUJERIAS ESPIRITISTAS.

VIII

NI REY, NI ROQUE.

Las tendencias del espiritismo en el orden social y en el orden político,

se ajustan perfectamente á sus principios de disolución y de anarquía.

Una religión en que cada individuo es, al mismo tiempo que simple fiel, sacerdote, apóstol y pontífice, porque todos pueden ser inspirados por los espíritus, es la negación de toda autoridad legítima. Como cada cual, mediante el empleo de sus facultades, puede estudiar, idear y dictar leyes y dogmas á su antojo, resulta necesariamente que han de hallarse en oposición unos adeptos con otros. Únicamente están conformes en combatir la Religión católica apostólica romana, y las consecuencias que de ella se derivan; esta conformidad se explica y se comprende sin hacer grandes esfuerzos.

Siendo el demonio el padre de la mentira y el inspirador de los espiritistas, es natural que les obligue á declararse enemigos jurados de lo que es la Verdad suprema.

Ved cómo los espiritistas combaten todas las religiones conocidas, cómo las burlan, cómo las escarnecen.... y, sin embargo, ved también de qué buena gana se unen á los miembros de todas ellas, y hasta á los librepensadores, que niegan toda religión cuando á sus intereses conviene combatir y perjudicar los de la Iglesia católica.

Elocuentísimo es este hecho; por sí solo es bastante elocuente para demostrar que, todas esas malditas sectas son invención satánica, y que, dirigidas por Satanás, tienen el fin común de acabar, si pudieran, con la religión católica.

La influencia del espiritismo en la familia y en la sociedad es fatal. Todo espíritu, habiendo encarnado diferentes veces, ha tenido muchos padres, hermanos, hijos, y quién sabe si el que hoy es hijo fué ayer padre ó madre,—qué esto de sexos es indiferente,—de sus padres, ó marido de su madre, ó abuelo de sus abuelos? Quién podrá obligar á un espiritista á que obedezca al rey, si es fácil que en otras encarnaciones el espiritista fuése rey y el actual rey verdugo? Pues qué, ¿acaso va á consentir que su madre le rija, cuando es posible que á su madre haya dado el azotes, ó va á permitir que su padre le corrija, cuando ha podido suceder que su padre, en otra encarnación, fuese caballo y él cochero?

Váyanle, váyanle con reflexiones al espiritista qué en alguna encarnación ha sido un bravo general, para que en ésta le obligue á ser presidiario... Que persigan al espiritista sus compinches por asesino, y les podrá decir:

—A mí con esas? ¿No sabéis que yo he sido vuestro juez, ó que os apretaré el pescuezo el día de mañana si os descuidáis?

Y así por el estilo se podrían traer a colación gran número de ejemplos en que resplandece....(por su ausencia) en la doctrina espiritista, toda idea de justicia, de virtud, y sobre todo de sentido común.

Igualés conceptos se pueden aplicar si se considera desde el punto de vista político, pues toda idea de autoridad queda reducida á una pura fantasía, á una invención sin fundamento que sólo se apoya en preocupaciones rancias, en añejas tradiciones que es preciso borrar para que brille con to-

do esplendor una igualdad absoluta...

Y de aquí á la constitución de un estado anárquico no hay más que un paso. No habiendo limitación para la soberbia ni para la imbecilidad humana, se comprende que por necesidad ha de caerse en los absurdos y monstruosidades más inconcebibles; ha de parar el mundo en ser un nuevo caos que reclame á gritos una regeneración...., y tal regeneración no es compatible sino con la desaparición de semejantes dislates.

Muchas casas de locos, y emplumar á los espiritistas por mentecatos, serían remedios eficaces contra el desenfreno y la inmoralidad repugnante que domina en esas masas de desdichados que, empujados por el vicio y la soberbia, van derechos al infierno, donde les espera el goce infinito de vivir con Satanás, padre adoptivo que se han buscado por los caminos que les enseñara Allan Kardec, gran predicador de patrañas y soberano fabricante de sandeces.

GACETILLAS

Partida.—El Ilmo. y Revmo. Señor Arzobispo de Cuatemala, Lic. D. Ricardo Casanova y Estrada, parte hoy de esta capital con dirección á Nicaragua; con el importante objeto de efectuar la consagración del Ilmo. Sr. don Simón Pérez, Obispo auxiliar electo por Su Santidad el Papa para la indicada diócesis. Al dar á nuestros lectores esta noticia, cumplimos expresar los fervientes votos que hacemos porque sea en todo feliz el viaje del dignísimo Metropolitano y que tengamos pronto el placer de verlo de nuevo entre nosotros.

Acompañó al Ilustrísimo Señor Arzobispo el estimable Presbítero nicaragüense don Horacio Aguirre; á quien también deseamos feliz viaje.

Uno de los medicamentos más en boga hoy día es la Emulsión de Scott.

Su popularidad se debe no sólo á sus efectos terapéuticos sino también á su gran poder nutritivo.

Dón José Antonio Gaudier, Doctor en Medicina y Cirugía.

Certifica: Que hace años viene haciendo uso de la Emulsión de Scott, de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa, siempre con buenos resultados, en las enfermedades del aparato respiratorio. La perfecta combinación de sus componentes, y la facilidad con que es tolerada aún por los estómagos más delicados, aumentan el valor terapéutico de dicho preparado.

Cayey, Pto. Rico, Julio 19 de 1894.

DR. JOSÉ A. GAUDIER.

la estimación del público en general y de sus amigos en particular.

Nació el señor Soto allá por el año de 1856. Desde sus primeros años se dedicó á las faenas de la vida.— Entrado ya en la adolescencia, se unió en matrimonio con la señorita doña Dolores Varela, y Dios bendijo su unión concediéndole regular número de familia. De una manera muy singular, fijó su atención en el cumplimiento de sus obligaciones y la educación cristiana de sus hijos. El señor Soto fué un patriota esclarecido, de alma noble y genio grande, desplegando en el adelanto del pueblo un entusiasmo singular. A él se le debe mucho de la grande obra de la cañería de nuestra Iglesia parroquial, por los importantes servicios prestados, pocos días antes de su prematura muerte. En su pecho ardió siempre, sin extinguirse, la benéfica llama de la caridad.

A principios de este año se alteró considerablemente su salud, por lo cual se vió obligado á recurrir á la capital en busca de ese bien inestimable. Desgraciadamente, todo fué en vano, pues su terrible enfermedad hizo rápidos progresos en su extenuado organismo, á pesar de los cuidados que le prodigara la ciencia médica.

Últimamente conociendo cercano su fin se purificó con las cristalinas y saludables aguas de la penitencia, y alimentándose con el pan de los ángeles, voló al seno de su Criador, á los 40 años de edad. Su muerte fué aquella sonrisa halagüeña con que mueren los justos. Al separarnos de este lugar, señores, derramemos una lágrima sobre la tumba de nuestro malogrado amigo, y volémos á su casa á enjuagar las que corren por las mejillas de aquéllos tristes huérfanos y su inconsolable madre, dándoles el más sentido pésame por la irreparable pérdida del esclarecido hijo de este pueblo, el señor don Rosendo Soto, que en paz descance.

JUAN RAFAEL QUIROS R.

San Isidro, Junio 22 de 1896.

El XIV centenario de Clodoveo.

Un reportero de un gran diario de París ha entrevistado al Ilmo. Cardenal Richard, sobre la próxima reunión de los Obispos en Reims, prohibida, como era de esperarse, por el masónico gobierno francés.

—Mi convicción es, dijo el Cardenal, que el Gobierno no tiene ningún deseo de oponerse á la celebración de las fiestas en Reims, lo que ha hecho es tan sólo para dar satisfacción á su clientela sectaria.

—Pero no teméis, Eminencia, que el Ministerio, una vez que se ponga en conflicto con el Episcopado, se vea obligado á ir más lejos?

—Puede ser, si dura hasta esa época, dijo sonriendo el Cardenal.—Pero de aquí al mes de Octubre, tenemos tiempo sobrado para cambiar varias veces de Ministerio.

—Es acaso probable que se produzca una división entre los Obispos, habiendo algunos dispuestos á obedecer y estando otros resueltos á resistir?

—No es probable—replicó el Cardenal Richard.—El Episcopado todo entero se ha adherido al movimiento y

tendrá á honra él no ceder; tanto más cuanto que la *Tesis* del Ministro es insostenible. El Cardenal Langénieux está en lo verdadero: siendo el Concordato un contrato bilateral, una ley que está hecha por una de las partes sin intervención de la otra carece de valor para obligar; y este es el caso de los artículos orgánicos.

—¿Iréis vos á Reims, Eminencia?
—Por de contado: será esto un deber para mí.

—¿Aun en el caso de que el Gobierno se oponga?—Aquí el Cardenal hizo un pequeño movimiento, acompañado de un gesto que indicaba claramente su pensamiento y significó que: "no había que tomar eso en cuenta, para nada."

En todas partes, como se vé, donde impera la secta embustería, la libertad ha de existir sólo para ella: para los demás, sobre todo si son católicos, nada. Así y todo hay imbéciles que todavía creen que la masonería no se ocupa de religiones, mas que deja que cada cual siga y cumpla con la que mejor le convenga.

(Revista Católica de Las Vegas).

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

JUAN ARREA Y GOSP.
MÉDICO Y CIRUJANO
de la Facultad de Medicina de Barcelona
incorporado en la de Costa Rica.

Especialista en las enfermedades de los ojos.

Ex-oculista del Hospital de Santa Cruz de Barcelona.

Despachá en la casa de don Silvestre Solís.—8^a Avenida, O.

El Alcoholismo.

Dice nuestro apreciable colega *La Voz de México*: "Los ahorrá habitantes de la cárcel de Belén, son, según las últimas estadísticas, 3150. Se puede asegurar sin temor de errar que más de la mitad de estos seres sobre quienes pesa el poder de la justicia, han sido arrastrados á este lugar por el alcoholismo. Si del presidio pasamos á los hospitales, encontraremos igualmente que el alcoholismo tiene postrados en el lecho de la caridad pública, más número de enfermos que todas las enfermedades juntas. Si de aquí seguimos á los hospicios de locos, encontraremos en ellos un buen número de sus desgraciados moradores reducidos á la demencia por el alcoholismo."

Sociedad de Señoras de la

Caridad.

Los ejercicios de las señoras, preparatorios para la fiesta de San Vicente de Paul, comienzan el martes 14 del presente mes, á las 8 y á las 12, y concluyen el sábado 18.

El R. Padre Birot está encargado de estos ejercicios.

La Secretaria,

ADELA ESQUIVEL



Siempre á Mano.

El éxito es el premio de la vigilancia. Dicen los ingleses que "una onza de pre-caución vale más que una libra de cura." El preludio de la terrible Tísis es frecuentemente un catarro ó tos. Cúrese la tos, deténgase el catarro, y se evitará la Tísis. Todas las familias, y especialmente las que viven fuera de poblado, deben tener siempre á mano la

Emulsion de Scott

para evitar y curar la Tísis, Escrófula, Anemia, Extenuación, Debilidad General, Catarros y Resfriados. Esta medicina produce fuerzas y cura. La legítima lleva en la cubierta la etiqueta del nombre con el bacalao á cuestas. De venta en todas las Farmacias y Droguerías.

SCOTT y BOWNE, Químicos, Nueva York.

GRAN SASTRERIA.

LA VILLA DE PARIS EN EL PARQUE CENTRAL.

Hemos recibido un espléndido y variadísimo surtido de géneros de todas clases, y entre ellos varios de géneros negros especiales para **SOTANAS** y ropa para los señores Sacerdotes, comprometiéndonos á satisfacer los gustos más exigentes en todo lo concerniente al ramo.

Especialidad en trajes de Francia.

Prontitud, esmero y economía ofrecen

Robles y Romero.

San José, Júlio 10 de 1896.

Sociedad Mercantil Costarricense.

Por disposición de la Directiva convoca á todos los socios á una junta general que há de verificarse en el Hotel de Europa Belisari á las doce del día del doce de Julio próximo.

San José, Junio 30 de 1896.

I. LEVKOWICZ,
Director.

SE NECESITA

MADERA DE CONSTRUCCIÓN

de diferentes tamaños; se paga al contado, y para condiciones los que quieran traer, pueden entenderse con el que suscribe en la oficina "SOCIEDAD MERCANTIL COSTARRICENSE," frénte al Palacio Episcopal.

San José, 20 de Junio de 1896.

I. Levkowicz,
Director.

AVISO.

En la Avenida 8^a número 127, Oeste, á 25 varas de la esquina del Párque Central, se trabajan

ADORNOS Y ORNAMENTOS DE IGLESIA

de todas clases: también se venden hechos y se componen.

Venta de COLCHONES de toda clase

á precios modicos.

Confianza Fueriente

DR. ROS POCHET

MÉDICO CIRUJANO.

Especialista en partos y enfermedades propias de las señoras.

Practica toda clase de operaciones quirúrgicas.

Ofrece al público sus servicios profesionales en la Farmacia Americana, calle Central, esquina 5^a Avenida.

Horas de consulta: 8 á 10 a. m. y de 12 á 4 p. m.

Domicilio: casa habitación del Sr. Pochet.

JARABE FÉNICO de VIAL

Este Jarabe contiene el principio activo del aigüitrín desembarazado de los productos irritantes que hacen su absorción desagradable y difícil su digestión. Combate los microbios y gérmenes de las enfermedades del pecho, y da maravilloso resultado en las Bronquitis, Asma, Tos, Coqueutache, Grippe, Ronquera.

Depósito en PARÍS, 8, rue Vivienne y en las principales farmacias.

HIERRO NATURAL

GLÓBULOS SANQUÍNEOS

EXTRÁIDOS DE LA SANGRE FRESCA

por CHAPOTEAUT

Los trabajos del profesor BOUSSINGault han confirmado que el hierro existe naturalmente en la sangre en cantidad de 5 gramos, no hallándose en la hemoglobina sino en los corpúsculos denominados Glóbulos Sanquíneos, y estos glóbulos son los que el Charcot ha conseguido aislar y obtener en polvo qué introducir en cápsulas redondas.

Esta preparación, reconstituyente de primer orden, es según la opinión facultativa, muy eficaz contra la anemia, los colores pálidos, la falta de fuerzas, el ahogo y los estados latentes debidos al empobrecimiento de la sangre. Por su forma inmediatamente assimilable, los glóbulos sanguíneos convienen hasta á las personas delicadas que no soportan las combinaciones ferruginosas metálicas.

Depósito en París: 8, rue Vivienne

en las PRINCIPALES DROGUERIAS Y FARMACIAS.

ELIXIR DIGESTIVO PEPSINA

DE GRIMAUXT & C^a

DELICIOSA preparación que suple en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Cura ó evita: Malas digestiones, Náuseas y Acedias, Gastritis y Gastrolitis, Jaqueca, Vómitos, Diarrea, Calambres de estómago, Embarazos gástricos, Enfermedades del hígado. Combate los vómitos de las mujeres encinta y tonifica á los ancianos y á los convalecientes.

PARÍS, 8, rue Vivienne y en las principales Farmacias.

HIERRO GIRARD

El profesor Hérrard, encargado de la Memoria á la Academia de Medicina de París ha comprobado que los enfermos lo aceptan fácilmente, que lo soporta muy bien el estómago, renueva las fuerzas y cura la cizurancia; y lo que particularmente nos interesa es que no sólo no extraña, sino que combate el estreñimiento, y elevando la dosis provoca numerosos depósitos.

El HIERRO GIRARD cura la palidez de color, los calambres de estómago, el empobrecimiento de la sangre, fortifica los temperamentos débiles, excita el apetito, regulariza el trabajo menstrual y combate la esterilidad.

Dep. en París, casa GRIMAUXT & C^a, 8, rue Vivienne y principales Farmacias y Droguerías.

NUEVOS PERFUMES

PARA EL PANUELO

DE RIGAUD Y C^a

PERFUMISTAS DE LAS CORTEZ

de España, Grecia y Holanda

ESENCIA: Llucrécia, Lilas de Persia.

EXTRACTO: Graciosa, Peña, C. Espagne.

— Bouquet Royal, Rosada.

— Miquet des Bois.

JABONES Y POLVOS DE ARROZ

á los precios ordinarios

8, rue Vivienne, 2. PARIS

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO
DIGESTIONES DIFÍCILES
PASTILLAS y POLVOS del Dr. PATERSON
con Bismutho y Magnesia

DIPLOMA DE MERITO EN VIENA (AUSTRIA).
Recomendado contra las Afecciones del estómago, Falta de apetito, Digestiones labiosas, Acidias, Vómitos, Cólicos; regularizar las funciones de Páncreas y de los intestinos. — Pastillas, 12 v.; Polvos, 24 v.
Dr. Adm. DEITHAN, en París, y en todos depósitos de remedios franceses en España.

VEJIGATORIO SIN NUNCA SE APLICA UN VEJIGATORIO SIN haberse procurado EL SEÑOR FIRMAS DE ALBESPEYRES MAS EFICAZ Y EL MENOS DOLOROSO de todos los Vejigatorios.

FUMUZE-ALBESPEYRES
78, Faub. Saint-Denis
PARIS
y en todas las Farmacias

CAPSULAS RAQUIN SECRETAS
APROBADAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA
CURAN SIN EXCEPCION LOS FLUJOS AGUDOS O CRONICOS
100 CURAS sobre 100 ENFERMOS tratados por la Academia
EXIJASE LA FIRMA RAQUIN y EL SELLO DEL GOBIERNO FRANCES

CARNE, HIERRO y QUINA
El Alimento mas fortificante unido a los Tónicos mas reparadores.

VINO FERRUGINOSO AROUD
Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE

CARNE, HIERRO y QUINA! Diez años de éxito continuado y las afirmaciones de todas las eminentes médicas prueban que esta asociación de la Carne, el Hierro y la Quina constituye el reparador más energético que se conoce para curar: la Clorosis, la Anemia, las digestiones débiles, las enfermedades del Aparato de la Sangre, el Enquistismo, las secciones exsudativas y escorbúticas, etc. El Vino Ferruginoso de Aroud es, en efecto, el único que reúne todo lo que entona y fortalece los órganos, regulariza la coherencia y aumenta considerablemente las fuerzas o infunde a la sangre empobrecida y descolorida: el Vigor, la Coloración y la Energía vital.

Por mayor, en París, en casa de J. PERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Sucursal de AROUD.
SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.

EXIJASE el nombre y la firma AROUD

JARABE DE DIGITAL DE LABÉLONYE
Empicado con gran éxito desde hace ya mas de treinta años por los Facultativos de todas las Naciones, contra las diversas afecciones del corazón, contra la Hidropesia, las Bronquitis nerviosas, el Garrotillo, el Asma y contra todos los desórdenes de la circulación.

ERGOTINA y GRAGEAS de ERGOTINA
de BONJEAN

(Premiadas con una Medalla de Oro por la Sociedad Farmacéutica de Paris.) La solución de Ergotina de Bonjean constituye uno de los mejores hemostáticos que se conocen. Las Grageas de Ergotina de Bonjean se emplean para facilitar las alumbreaduras y cortar las hemorragias de todo género.

Depósito general: LABÉLONYE, calle de Aboukir, nº 99, en Paris
Y en las principales Farmacias de todas ciudades

Todos estos medicamentos se hallan de venta en la BOTICA FRANCESA.

¡Uvas! ¡Uvas!

VENDO SARMIENTOS
á toda persona que desee
obtener matas de uvas, puede dirigirse á la
Carpintería y venta de ataúdes
de PEDRO SUÑOL,
CALLE DE LA MERCED

ó sea, 19, Sur, número 251, donde encontrará Sarmientos de la Parra que da uvas acreditadas.

Precio: \$ 2-00 el Sarmiento; al que compre de 6 para arriba, se le hace un descuento del 15%; daré instrucciones del modo que los cultivo, permitiéndoles ver las que cultivo.

GRAN BARATILLO

Solamente por 15 días se venderán las existencias de la tienda del que suscribe

Aprovechen la ocasión
LUIS ARCE.

También se venderá á precios muy baratos la estantería, mostradores y urnas.

: A los agricultores!

Almacigo!

Sin temor de competencia en calidad, pie, desarrollo y sin riego, vendo almacigo de café en LA CAJA, al Oeste de don Mariano Carazo, con veinte por ciento de rebaja del que se ofreceza de igual condición.

Todo interesado ocurra á casa de don Lesmes S. Jiménez en San José, y en La Uruca á Juan Manuel Rojas.

ALEJANDRO JIMÉNEZ.

Almacigo!

Jabonería Nueva.

El depósito de esta Fábrica, se encuentra frente al edificio del mercado, al lado Oeste, donde ofrezco jabones amarillos y barcinos de la mejor calidad, y á precios sumamente bajos.

Gabriel Coronado

Consérvese la Salud!!

MAGNESIA DE SAL-FRUTAS.

EL SALINO HIGIÉNICO DE HUNSTOCK.
Fer vescente. Antibilioso. Purgante.
El mejor Aperitivo y Regulador, del Hígado, Estómago, Riñones, Bazo e Intestinos.

CURA RADICALMENTE: Constipación, Indigestión, Gastralgia, Jaqueca, Cólicos, Mareo, Disenteria biliar, Catarrho de la Vejiga, &c., &c., &c.

ES EL GRAN REMEDIO Y PROFILÁTICO
DE LOS TRÓPICOS.

Frascos grandes y pequeños en todas las Boticas.



Recetado por la Facultad de Medicina como único remedio seguro para curar Reumatismo, Gota y todos los dolores Nerviosos, Musculares y Cerebrales, y para las penosas irregularidades del Período Menstrual. DOSIS de 25 a 50 CENTÍGRAMOS.

HEADINE

El incomparable Remedio para la Influenza, Jaquecas, Neuralgia, Hemiplagia, y todas clases de Dolores de Cabeza.

UNA CURA INMEDIATA. ¡¡NUNCA FALTA!!
De venta en todas las Boticas.

NEGOCIO LUCRATIVO

Vendo 13 caballerías de potrero y montaña á una hora de la villa de San Ramón, en el punto llamado "El Río de Jesús," cercado por cercas de alambre en una parte, y en la otra por cercas naturales. En dicho terreno tengo 100 reses de cría que vendo igualmente, ya sea el todo ó parte de ellas.

JUAN JORGE MOKERA.

Cera de Castilla de superior calidad, Ruedas de pala para carretas, garantizadas por su solidez.

Pañolones de burato, Rebozos y un completo surtido de artículos para novia.

Próximamente se recibirán los famosísimos Rebozos Salvadoreños de inmejorable calidad.

En Perfumería lo más selecto y en mercancías en general.

Robles & Romero.

LA VILLA DE PARIS,
PARQUE CENTRAL.

AVISO

Las oficinas del señor **MINOR C. KEITH** se han trasladado á la casa que fué del **DOCTOR** don **JOSÉ MARÍA CASTRO MADRIZ**, esquina que forman la novena Avenida, Este, y la Calle 21, Sur.

San José, Mayo 21 de 1896.

Tip. de San José.